
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 7. DE SETIEMBRE DE 1808.

Santa Regina Virgeu.

DE ORDEN DEL REYNO.

Adiccion á las noticias de Portugal.

Por extraordinario que acaba de recibir el Reyno con pliegos del Cónsul de España en O-porto se confirma la total derrota de los Franceses en Portugal, á cuyo General Junot no se le admitió capitulación alguna, y será conducido á pie con Laborde á Coimbra, y desde esta á O-porto: que murieron en la acción 50 Franceses con el General Loison; y que los Ingleses no reconocen á los Generales Franceses como tales, sino como xefes de ladrones y salteadores.

En celebridad de tan plausible noticia y en accion de gracias al Todopoderoso por tan señalados beneficios, ha resuelto el Reyno se cante en esta Santa Iglesia un solemne *Te Deum*, que se anunciará con un repique general de campanas.

Lugo 4 de Setiembre de 1808.

Noticias de este correo de Castilla.

CATALUÑA.

Vich 21 de Agosto.

Esta Junta de Gobierno ha recibido el siguiente Oficio de la de Gerona, el qual comunica al Público para complacer sus justos deseos de ver destruido y arrollado el Ejército Frances.

Luego de haber tenido la noticia de que los enemigos habian abandonado el campo, y que habian hecho una fuga escandalosa encaminandose parte hácia Barcelona, y la otra parte á Figueras se tomaron las providencias posibles paraque fuesen perseguidos, y no incomodasen los Pueblos de su tránsito.

Para perseguir los del camino de marina se envió inmediatamente á Don Francisco de Milans con los Migueletes y Somatenes que estaban á sus órdenes; y para perseguir los que se dirigian á Figueras, se envió á D. Juan Clarós con la gente que tenía á sus órdenes el expresado día 16. Esta mañana se ha dado parte á esta Junta desde la marina, que ayer al llegar los Franceses á Calella y Pueblos inmediatos, las Fragatas Inglesas y Esquadrilla de San Feliu, les hicieron un fuego vivísimo en términos que les obligaron á abandonar la artillería, que consistia en 6 cañones y un obus, y setenta carros de varias provisiones, que parte de los cuales ellos mismos quemaron. Luego que tubo noticia la marina de que los Franceses se inclinaban por aquella parte lo avisaron á los Pueblos de aquella ruta, hasta San Boy, y se ha sabido que de Santa Coloma habian salido 600 hombres, y 400 de Ostalrich para perseguirles; y avisan igualmente, que en S. Boy se preparaban 20 hombres para impedirles la entrada á la capital; este puede ser un suceso muy glorioso, porque van aturdidos los Franceses. De la parte del Ampurdan, avisan que habian llegado los Franceses á Llers, y que á aquellos Pueblos les habian impuesto una quantiosa contribucion de Vino y harina. En seguida de este aviso el General Conde de Cالدagues ha dado la providencia para que pase inmediatamente el tercio completo de Lérida á unirse con las fuerzas de Clarós para ver de cortarlos, y impedir el que los Pueblos hayan de satisfacer á los Franceses la contribucion de vino y harina.

A proporcion que se tengan noticias de las resultas de las dos expediciones las avisaré á V. S. como es muy debido.

Dios guarde á V. S. muchos años. Gerona 19 de Agosto de 1808. — Julian de Bolibar. — A la muy Ilustre Junta de la Ciudad de Vich.

Manresa 24 de Agosto.

Nos asegura la Gazeta de Zaragoza del 18 quedar nombrados para Diputados ó Vocales de la Junta General del Reyno, por el Reyno de Valencia, los Exbeletísimos Señores Conde de Contamina, y Príncipe Pio: por nuestro Principado de Cataluña el Excmo Sr. Marqués de Vilhel, Grande de España, y Gentil hombre de Cáma-

ra de S. M. y el Sr. Baron de Sabasona: y por el Reyno de Aragon el Excmo. Sr. Conde de Sastago, Grande de España de primera clase, y Gran Cruz de la Real y distinguida orden de Cárlos III., el Sr. D. Francisco de Palafox y Melci, Brigadier de los Reales Exércitos, Caballero de la orden de S. Juan de Jerusalem, Comendador de la de Azeuche en la de Alcántara, primer caballero y Gentilhombre de Cámara con ejercicio del Rey nuestro Señor FERNANDO VII., y D. Lorenzo Calvo de Rosas Intendente General del Exército y Reyno de Aragon, Corregidor de aquella Ilustre Capital y su partido, y Presidente de la Junta de Hacienda, de quienes los 2 primeros por disposicion del Excmo Sr. Capitan General del mismo Reyno se pusieron inmediatamente en camino para Guadalaxara, y el tercero lo deberá verificar á los 3 ó 4 dias precedentes al del que se señale para la Junta General, mediante que de este modo, llevando instrucciones mas recientes del estado del Reyno, podrá ampliar las que habran llevado los demas Diputados, y en el entretanto continuar allí tomando las disposiciones convenientes para la asistencia de los exércitos.

En el famoso Santuario de Monserrat los franceses en número de 4 á 50 hombres, sea para ocupar esta altura, ó bien por apoderarse de la plata y alhajas de este célebre santuario, intentaron subir á la Montaña; y para preparar mas bien la consecucion de su objeto despacharon un espía al Monasterio, quien llegó diciendo, que los franceses quedaban batiéndose con los patriotas en Collvato situado á la falda de la montaña; pero los domesticos del Monasterio, tan lexos de creerle, se apoderan de su persona, le quitan la vida, y le precipitan por el torrente llamado de los burros. En seguida se arman 50 de ellos capitaneados por el lego Fr. Josef Touriño y otros tres Monjes, y salen á emboscarse en un punto ventajoso cerca de Casa-masana; muy luego despues aparece el enemigo, que no creyendo hallar resistencia ninguna por aquellos sitios, comenzó á huir lleno de terror y confusion, viendo caer sobre sí una lluvia de balas sin que apenas pudiesen saber de donde venian. Y tratando de vengarse indignamente quemó en su retirada 2 casas del Monasterio, y el lugar de Collvato.

Rivadeo 3 de Setiembre.

A las 5 de la tarde de hoy entró de arribada en este Puerto con el objeto de aprovecharse de algunos víveres (ignorando absolutamente las circunstancias en que se halla la España) el bergantín particular frances nombrado el Fenix, su capitan Juan Lemoussin, procedente de Cayena, armado con 16 carronadas de á 16, y

45 hombres de tripulacion; que al momento de dar fondo fueron arrestados con el buque por disposicion de aquella Junta. Viene cargado de algodón, cacaó y otros frutos de aquella Colonia; y pertenecia á D. Santiago Conte, del comercio de Burdeos.

Sigue el resumen político.

Creo no se me exigirá el que en estos primeros momentos de exáltacion guarde mucho órden, método y union en el resumen histórico de la contrarrevolucion de España. Los materiales se amontonan delante de nosotros con una rapidez que apenas nos dexa el tiempo necesario de enterarnos de ellos. La España toda entera nos presenta hoy el quadró del patriotismo que empezó á animarse en algunas Provincias. Desde luego vimos en estas, proclamas y discursos, efusiones patrióticas en todos los sentidos, y aun, digámoslo así, en todos los estilos, y para todas las clases del Pueblo. Un mismo movimiento de lealtad, de zelo, y de ardor militar se apoderó del espíritu de los españoles, y produjo en ellos unos mismos efectos. Asi, pues, no pudiendo yo decirlo todo me limitaré á mencionar las cosas principales.

Desde el momento que se tuvo conocimiento de la insurreccion gloriosa que empezó á brillar en Asturias y en Galicia, la vista y la atencion de todos se fixaron inmediatamente sobre el partido que tomarian los Reynos de Andalucía, que no podia menos de ser el del Patriotismo tan connatural á aquellos fieles, leales y belicosos habitantes, ó que por mejor decir, no podia menos de ser el voto general de todos los Españoles. Sabiase que un destacamento de las fuerzas de Murat bastante considerable para ser llamado por sí solo un ejército; es decir un cuerpo de 250 hombres baxo las órdenes del General Dupont Chaumont, uno de los vencedores de la Italia, se abanzaba á marchas forzadas hácia Cadiz para apoderarse de aquei importante Arsenal, de los buques, y de las fundiciones de Sevilla. Algunos temieron que la presencia del Almirante frances Rosilly, y de los oficiales de la esquadra francesa que estaba fondeada en Cadiz desde el combate de Trafalgar, la del Cónsul de Francia le Roy, y la de un enxambre de negociantes y comisionistas franceses, residentes en Cádiz, eran otros tantos obstáculos ó circunstancias que acaso podrian resfriar, neutralizar, y aun entorpecer el ardor de los Andaluces.

(Se continuará.)

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto